

La Butineuse de l'écologie

Lettre d'information de la Ruche de l'Écologie

Pour Vivre l'Écologie au quotidien dans les Monts du Lyonnais

Janvier 2021



Edito

2020 est une année de désillusion et de découragement du bénévolat. Le confinement imposé nous a révélé à quel point notre rapport au monde vivant nous était particulièrement étranger. Nous étions semble-t-il en guerre. Il y aurait un monde d'avant puis un monde d'après. Finalement il y a un monde en déroute qui se replie sur lui-même. Dans ce contexte de peur généralisée, la Ruche de l'écologie a continué de vous proposer l'écologie comme une valeur sûre.

ruchedelecologie@laposte.net

Le rapport d'activités de l'année 2020

Rétrospective sur les principaux évènements et dossiers



Le Printemps de la bio

Malgré les restrictions sanitaires, la Ruche de l'écologie s'est organisée pour maintenir le *Printemps de la bio* sur le marché bio de Ste Foy l'Argentière. Pour respecter les distances et gestes barrières, l'utilisation du parc de la mairie et le beau temps ont facilité l'organisation en renouvelant l'ambiance du site.

Le pique nique a été annulé à la demande de la mairie bien que nos consignes étaient claires sur les distances à respecter.

Le troc de semences : Un pôle dédié aux plants et aux semences était organisé dans le parc avec un circuit à suivre et du gel hydro-alcoolique sur les tables. Le troc était co-animé avec la Maison de la semence du Rhône.

L'espace de gratuité : Même chose pour cet espace qui d'habitude est disposé sous la hall avec les autres stands. Cette animation est présente chaque premier samedi du mois sur le marché bio et répond à une demande bien visible de la population.

Pétition de 66 000 signatures : A cette occasion, une table présentait les trois volumes de 1500 pages recto-verso rassemblant les signatures contre le développement des élevages industriels dans les Monts du Lyonnais.



Clôture de la pétition le 30 mai

66 068 signatures et 3 603 commentaires contre l'élevage industriel dans les Monts du Lyonnais. Un courrier envoyé à toutes les communes pour rappeler que les conditions d'élevages intensifs sont des sources de prolifération de virus transmissibles aux animaux et aux hommes. La transition écologique doit soutenir les éleveurs et les paysans qui pratiquent une agriculture biologique.

Le CO2 se propage

Le 14 mars, juste avant le confinement, plusieurs adhérents de la Ruche de l'écologie ont participé à la marche pour le climat co-organisée à plusieurs associations sur L'Arbresle. « Le CO2 se propage comme un virus » était le slogan du communiqué. Sur le parvis, un atelier d'écriture de doléances à l'attention des prochains élus qui seront aux conseils communautaires.



A bord du vélobus

Le 20 septembre, dans le cadre des Naturofolies et de la Véloparade à L'Arbresle, organisés par la MJC et un collectif d'associations, la Ruche de l'écologie a fait venir un vélobus en partenariat avec le collectif écomobilité. Une campagne de financement a été mise en place avec la plateforme ZESTE » de la société financière la NEF.



Demandes de VAE

Le quatrième groupement d'achat de Vélo à Assistance Electrique a été interrompu à cause des retards de fabrication et de livraison dû à une forte demande.

Le Vélobus des Naturofolies

Transporter les visiteurs des Naturofolies en Vélobus pour qu'ils n'utilisent pas leurs voitures dans la ville de L'Arbresle



A propos Actualités (0) Contributeurs (33) Commentaires (0) Gestion du Projet





Soutien aux agriculteurs durant le confinement

Après une vérification de la réglementation auprès des services de l'État et des formalités à remplir, l'association a mis en lien des adhérents et quelques agriculteurs bios sur notre territoire. 3 demi-journées ont été réalisées en bénévolat auprès de 2 fermes pour du désherbage et du paillage de haie. La Ruche de l'écologie est également adhérente à la Confédération paysanne du Rhône et relaie ses actions.



Espace de gratuité et Répare café

Des adhérents animent régulièrement ces deux actions pour lesquelles la Ruche de l'écologie a contribué à leur mise en place et continue de financer.



La première est en partenariat avec le marché bio et la mairie de Ste Foy l'Argentière ainsi que Montrottier. La deuxième est en relation avec l'EtAIS, l'espace de vie sociale à St Laurent de Chamousset.



La réduction des déchets, le refus de obsolescence programmée, la formation des « consomm'acteurs », sont les objectifs de ces offres de services conduites par des bénévoles. Chaque premier et troisième samedi de chaque mois, ils se retrouvent pour partager des moments conviviaux et instructifs.



Le groupement d'achat

Deux commandes réalisées comme prévues au printemps et à l'automne. Les fromages de la coopérative Altermonts ont été intégrés aux fiches de commande. La majorité des produits sont certifiés AB, Ecocert, Cosmébio, commerce équitable, ou/et locaux...





Le festival des solidarités

Que de complications pour permettre aux citoyens de se rencontrer sans se voir accusés d'incivilités. Face à une propagande médiatique délétère, l'association a maintenu le cap de ses engagements écologiques et solidaires. Ce qui est loin d'être le cas du gouvernement et de son député Gassilloud qui a été très irrité de nos interpellations sur son vote favorable aux néonicotinoïdes et sur les nombreuses décisions incohérentes pour la transition écologique.

Durant cette période démobilisatrice, nous avons demandé à la préfecture de nous préciser si l'Espace de gratuité et le troc de semences étaient des dispositifs permettant « l'accueil de population vulnérable » et de « publics en situation de précarité » comme il l'était indiqué sur le site du gouvernement. Il n'y a pas eu d'interdiction et nous avons rédigé un protocole sanitaire pour répondre à leur demande.



Conférence gesticulée

Pour son assemblée générale, reportée au mois de septembre à cause du confinement du mois d'avril, l'association a invité Laurent Delatouche à présenter son parcours dans l'agriculture, devenu ensuite éleveur de volailles dans les Monts du Lyonnais. Avec un brin d'humour, sa conférence présente le mirage du productivisme agricole et les travers de l'industrialisation de notre nourriture. Un témoignage renforçant les 66 signatures de la pétition.

La transition écologique en action

L'association a choisi de basculer son compte d'épargne sur la NEF après les désaccords avec le Crédit coopératif. Elle continue d'offrir aux nouveaux clients d'Enercoop l'adhésion à l'association. Les nouveaux conseils municipaux ont reçu une présentation de la Ruche de l'écologie et celle d'Enercoop. Aux 31 décembre 2019, 310 habitants des Monts du Lyonnais avaient choisi une électricité 100 % renouvelable garantie par cette coopérative citoyenne.



Changer pour une électricité 100 % renouvelable dès aujourd'hui ? Réponse : Oui, c'est possible !



enercoop
L'énergie militante

Devenez adhérents à la Ruche de l'écologie

La cotisation vous permet de rester informés de l'actualité des sujets suivis par l'association, d'emprunter le matériel et la documentation mis à disposition des adhérents, de commander les produits biologiques du groupement d'achat, de participer aux animations diverses sur l'écologie. Trois montants de cotisation sont proposés par l'association. Une cotisation réduite à 6 €, une cotisation normale à 10 € et une autre de soutien à 15 €. (Adhésion offerte si vous devenez client d'Enercoop en 2021).

Nom : Prénom :

Adresse :

Téléphone : Courriel :

Envoyer à : Ruche de l'écologie, 69770 MONTROTIER

